

Algo que se olvidó

Al panegirista del Obispo Ferrando

Sin ninguna sorpresa, aunque mucha ha debido causarnos, hemos leído en algunos periódicos de la isla, la kilométrica información apologética, que a nadie interesa conocer, publicada por Aristides Villafañe, muy conocido en su casa, a manera de luminosa aureola sobre la cabeza del que ayer fué obispo consagrado en la Iglesia Episcopal Reformada, y hoy es «otra vez» obispo «re-consagrado» en la misma iglesia, pero «sin re-formar»....

Nada tenemos en contra del ex-Fraile Eduardo de Pego, pero amantes de esta bendita tierra deseamos que no se trate de desorientarla con falsos hechos históricos religiosos, y es por eso que vamos a señalar algo, solamente algo de lo que el señor Villafañe ha dejado por olvido, en el tintero, o porque el mismo obispo no se lo haya informado en en sus rimbombantes notas auto biográficas.

Hagamos una síntesis histórica. A raíz de la invasión americana, arribó a estas siempre hospitalarias playas el recién convertido (2) al protestantismo, Mr. Manuel Ferrando, quien ya había renunciado como inservible para él y para otros bien amada gloriosa ciudadanía española... Levantó su campamento en el vecino pueblo de Peñuelas, donde según autorizados informes, para ganar incautos empezó servicios religiosos en la misma iglesia católica, ocultando, naturalmente, la factura protestante de su nueva religión.

cia volvió a la iglesia católica, habiendo hecho sus ejercicios de arrepentimiento (!) en la casa parroquial de los P. P. Paules de esta ciudad. Fué destinado a Salinas, donde el padre Mitjan continuó siendo buen amigo de los jóvenes con quienes dicen que se montaba en olas giratorias y los llevaba a su casa para obsequiarlos....

Luego el obispo Jones, celoso del redil a su cuidado, lo hizo abandonar la isla, con la expresa recomendación que no regresase a ella mientras él fuese el encargado de esta diócesis... Acaso marchó a Sodoma....

Con los despojos tristes y mal trechos de la fracasada misión de Peñuelas, Mr. Ferrando escogió como tranquilo e inofensivo retiro y cuartel central de sus operaciones, el barrio de Quebrada Limón, donde comenzó su nueva obra dice que de evangelización. Allí se hizo de grandes y buenas propiedades; allí comenzó la construcción de un templo que hoy, después de más de quince años largos, no está completamente terminado, pero que según informes de "The Living Church" Mr. Ferrando piensa terminar con el dinero que colecta entre sus hermanos de Estados Unidos. Allí levantó una especie de convento, donde las señoras viven y donde se las puede ver luciendo el original uniforme ideado por el que ayer se hacía llamar «Presbítero Presidente» y hoy lo llaman Obispo «sufragáneo».

Allí vivió aparentemente como

protestante de su nueva religión. Se le unió el Padre Pizá, párroco de aquella iglesia, pero muy pronto algunos de los inteligentes católicos de Peñuelas comenzaron a escamarse con aquella nueva clase de catolicismo de Ferrando y Pizá, y éstos tuvieron que dejar la iglesia para establecer una Misión y escuela donde concurrían los católicos no escamados.....

Su obra fué coronada con el más ruidoso de los... fracasos. Pizá regresó al abandonado redil.

En los desperdicios que el constante ir y venir de las olas lanza de unas playas a otras playas, llegó a las nuestras siempre prodigiosas, el ex cura Gabriel Mitjan, que para baldón del catolicismo y vergüenza del protestantismo figuró como sacerdote y pastor de ambos cuerpos religiosos. Tan pronto llegó se unió a Mr. Ferrando, y siendo un notable orador fué destinado a Peñuelas a ver de enarbolar otra vez la maltrecha bandera de la iglesia de su nuevo compañero. La sugestiva palabra de Mitjan logró congregarse en la respetada Misión algunos cientos de personas, al extremo que hubo noche de rebautizar cuarenta y cincuenta personas, algunas, de las principales familias del pueblo pero al fin también fracasó lastimosamente.....

Llamaba mucho la atención la «intimidación» que el ex cura Mitjan profesaba a los «jovencitos»... hasta que rompieron lanzas él y su jefe Ferrando; como consecuen-

Allí vivió aparentemente como un anacoreta, combatiendo solapadamente a sus compañeros los demás misioneros protestantes; allí formó una iglesia originalísima: que no era católica ni protestante, si-ndo protestante y católica a la vez; pero salpicada con algo de espiritismo según frases del malogrado Matienzo Cintrón.....

Como allí se oficiaba con una liturgia «sui generis»: con sotanas azules, blancas, rojas; especies de estolas, manípulos, estandartes etc. etc., Mitjan llamó a todo aquello Olla Porrida, desde las columnas del «Ideal Católico».....

Murió en New York el virtuoso ex-sacerdote O'Conoll, fundador de la "Christ Mission" y director competentísimo de «The Catholic Converted». Enseguida la dilatada visión... espiritual de Mr. Ferrando vió en la lejanía un sitio que ocupar, no «substituir», y hacia allá tiró su escrutador mirada. El, que siempre había vivido en su retiro semi conventual de Quebrada Limón, aislado en absoluto del movimiento protestante de sus demás colegas de Puerto Rico, vino a Ponce con motivo de una asamblea general de la Federación de Iglesias, a la que nunca antes había querido pertenecer, y allí pidió humildemente su ingreso en la antes por él combatida Federación, aunque luego de alcanzado sus fines la dió la espalda y nunca más se ocupó de ella.

(Pasa a la pág. 3)

Algo que se olvidó

Al panegirista del Obispo Ferrando

Apesar de que los misioneros de Ponce conocían y censuraban una y otra vez las actuaciones de Ferrando; que afirmaban que se les ocultaba y ordenaba decir que estaba fuera de casa, cuando ellos les iban a visitar en su tranquilo retiro; que aseguraban no haber en él sinceridad le recibieron en la Federación, con la sola y única protesta, si mal no recordamos, de Rafael Hernández, que pidió la confesión de fe de don Manuel, en cuanto a la doctrina de la Trinidad, que dijo había quienes afirmaban que él, Mr. Ferrando, negaba.....

Llegó a ser director de la *Christ Mission*, y enseguida le hicieron "D. D.", título que con un buen padrino o madrina no es difícil conseguir en algunas denominaciones protestantes. Enseguida también por arte de "birlibirloque" fué hecho obispo de su pequeño rebaño de Quebrada Limón ¿Y cómo así? Sencillamente: Mr. Ferrando escribió en inglés una petición a manera de manifiesto que firmaron los protestantes, espiritistas, católicos, cheistas, Tírios y Troyanos, Gueifos y Guibelinos . . . del barrio y sus contornos, y la presentó en Estados Unidos a una iglesia y, como pedían que le hicieran obispo, obispo le hicieron.....

Pronto después, algunos diarios americanos hablaron del pomposo acontecimiento; de que cuando Mr. Ferrando llegó a Puerto Rico, los nativos no tenían ningún respeto a los muertos . . .; que él les enseñó a respetar a los difuntos y muchas otras cosas que ellos no sabían.....

Por aquella fecha, se quitaba la banda y la esclavina el Padre Hernando, sacerdote Paul de la comunidad de Ponce, y caía en los brazos del Dr. Ferrando, a quien tuvo que abandonar no mucho después.

El señor Villafañe olvidó escribir que la "Iglesia de Jesús", estuvo a punto de ser

unida con la Presbiteriana, de cuyo proyecto habló una revista protestante de la isla; que algunos de sus pastores fueron aconsejados por su obispo a trabajar con otras denominaciones no episcopales; que la respetable señora viuda de O' Connoll, quedó desilusionada de la tan cacareada obra evangélica en Quebrada Limón cuando hizo su visita de inspección, para lo cual vino de Estados Unidos; que otros americanos no han dado buenos informes en cuanto a lo mucho que se ha gastado y lo poco que hay hecho en ese barrio; que por mucho tiempo la misión estuvo casi abandonada y bajo la dirección de un católico romano; que casi la mayor parte de las ovejas se han ido a refugiar en las diferentes iglesias de Ponce; Y para terminar, diremos al poco informado panegirista que no nos venga con ese cuento de "muchos años de sacrificio intenso"; ni con eso de "obispo sufragáneo"; y mucho menos con esa estulta pretensión de "lo cual representa un paso importante para la unión de la cristiandad...."

[La unión de media docena de episcopales reformados, de Quebrada Limón, con la media docena de santomñes de Ponce, "representa, según Mr. Villafañe, un paso importante para la "Cristiandad..!"]

Será por eso que mientras la iglesia católica en Puerto Rico, tiene un obispo, los episcopales tienen DOS; y uno de ellos, el Hmo. Manuel Ferrando, D. D., tiene DOS

de
Pa
Pa
Pa

de
LO ME
Tos y Cata
y Aficciones Bronqui
3 Tamaños Precio modico
Davis & Lawrence Co.,
Farmaceuticos Manufactureros
Nueva York.

consagraciones: una por la iglesia reformada, y la otra, "suplementaria", por la Iglesia no Reformada . . .
No podemos quejarnos . . .
Armando Certezas.